



MIDADE Express

DANS CE NUMERO

EDITORIAL

RENCONTRE DES ENFANTS
AVEC LE PAPE

TROISEME RENCONTRE
VIRTUELLE DES ENFANTS

LES MOMENTS FORTS DES
ENFANTS

LE BIUREAU



EN ROUTE VERS LA RENCONTRE INTERNATIONALE 2025...

Ce sera à Abidjan, en Côte d'Ivoire, du 20 au 27 juillet 2025 !

Pour la première fois depuis Dakar en 1998 la RI revient sur le continent Africain...

Et c'est une grande joie pour tous : pour la Côte d'Ivoire tout d'abord qui se réjouit d'accueillir les enfants du Monde, pour les 16 mouvements du continent Africain et aussi pour l'ensemble du mouvement, heureux à l'idée de bénéficier du dynamisme des mouvements Africains.

Grande nouveauté : Cette 15ème RI accueillera pour la première fois des délégations d'enfants : la 3ème rencontre virtuelle des enfants (voir p.3) a montré la richesse de l'échange direct entre les enfants, et le BI a souhaité amplifier cette dynamique par la présence d'enfants aux côtés des responsables du mouvement à Abidjan.

Le thème retenu pour cette 15ème RI, **"Enfants en mouvement, acteurs dans un monde qui change"** permettra de mettre en valeur la force des enfants lorsque, en mouvement, ils s'organisent (voir leurs actions dans ce ME, pages 3 et 4). Alors, grâce à eux, grâce à leur parole et à leurs actions, le Monde bouge dans le bon sens... comme l'a souligné le Pape lors de sa rencontre avec les enfants (voir p.2)

Bonne lecture de ce numéro 20 de Midade Express.

CE QUE DIT LE PAPE



Chers enfants, vous savez qu'au mois de mai, nous nous retrouverons nombreux à Rome, avec vous, qui viendrez du monde entier ! Alors, pour bien nous préparer, je vous recommande d'utiliser en priant les mêmes paroles que celles que Jésus nous a enseignées : [le Notre Père](#). Récitez-le chaque matin et chaque soir, et aussi en famille, avec vos parents, vos frères, vos sœurs et vos grands-parents. Mais pas comme une formule, non ! En pensant aux paroles que Jésus nous a enseignées. Jésus nous appelle et veut que nous soyons avec lui les protagonistes de cette Journée Mondiale, les bâtisseurs d'un monde nouveau, plus humain, plus juste et plus pacifique.

Lui qui s'est offert sur la Croix pour nous rassembler tous dans l'amour, Lui qui a vaincu la mort et nous a réconciliés avec le Père, il veut continuer son œuvre dans l'Église, à travers nous. Pensez-y, en particulier ceux d'entre vous qui se préparent à recevoir la Première Communion.

<https://eglise.catholique.fr>



RENCONTRE DES ENFANTS AVEC LE PAPE

Le 6 novembre 2023, un événement marquant a eu lieu dans la Cité du Vatican. Le pape François a tenu une réunion avec divers groupes et mouvements d'enfants de différents pays, dont le Mouvement International d'Apostolat des Enfants (MIDADE). Cette rencontre visait à promouvoir le dialogue et la collaboration entre ces groupes, en favorisant un sentiment d'unité et un objectif commun dans leur travail avec les enfants.

Au cours de la rencontre, le Pape François a souligné l'importance d'écouter et de valoriser la voix des enfants. Il a encouragé les participants à poursuivre leur travail avec dévouement et à rester ouverts à l'apprentissage mutuel. Son message d'unité et de collaboration a trouvé un écho auprès des participants, dont beaucoup ont exprimé leur gratitude pour l'opportunité de rencontrer le Pape et de partager leurs expériences.

MOT DE PARTICIPANT

"Je voulais comprendre ceci : s'ils ne vous ont pas écouté, qui en savez tant, pourquoi devraient-ils nous écouter, et comment le pourraient-ils ?"

Kim Ngan vient du Vietnam et il me demande comment les gens peuvent vous écouter, les enfants. Les gens sont très préoccupés par tant de choses, tellement de choses, et ils oublient d'écouter les enfants. Mais il faut dire les choses comme on les voit, dire la vérité, dire ce qu'on entend parce que sa voix est nécessaire. Nous le disons tous ensemble : « il faut la voix des enfants ». Tous. La voix des enfants est nécessaire. Et vous devez aider pour que les adultes nous écoutent, pour que les adultes vous écoutent, et ensuite laisser les adultes vous écouter parce que vous êtes des messagers de paix. Disons ensemble : « les enfants sont des messagers de paix ». Ensemble! Bravo. Merci. **PAGE 2/5**

3ème RENCONTRE VIRTUELLE DES ENFANTS.

Ce 25 novembre 2023, le MIDADE a organisé la 3ème réunion virtuelle des enfants avec huit points à l'ordre du jour.

Avec les enfants, responsables et membres du bureau international, nous avons ensemble longuement échangé sur la place des enfants dans le monde, et la rencontre avec le Pape François. L'accent a également été mis sur la prochaine Rencontre Internationale qui se fera avec des enfants, précédée de rencontres régionales.

Riches de ces réponses, la rencontre s'est terminée sur une note d'espoir quant à la prochaine rencontre, avec La bénédiction de l'Aumônier International et des photos.



Vous, les enfants vous avez la parole.

De même JESUS s'est approché des pauvres et des sans voix, en leur disant :

« Que veux-tu que je fasse pour toi ? »

Vous les enfants, vous avez des droits comme toute personne dans le monde, car JESUS a dit :

Je suis avec vous jusqu'à la fin du monde ! ».
Que le Seigneur Jésus nous bénisse, pour que cette formidable espérance nous remplisse de sa joie.

ACTIONS DES MOUVEMENTS NATIONAUX



**SYRIE, LA FÊTE DES MERE
DU 22 MARS 2024**

Angelina

« En ce moment, j'ai l'impression de vivre des moments de peur, de distraction et de perte (Où est ma mère) ... »



**CÔTE D'IVOIRE,
RENCONTRE DES
ACCOMPAGNTEURS**

Cette première rencontre des Accompagnateurs Principaux [Coeurs Vaillants - Âmes Vaillants Cv-Av](#) tenue le 24 février 2024, fut riche en expérience, témoignage et marquée par présence effective de Monseigneur Joseph AKA Évêque du diocèse de Yamoussoukro.



PORTUGAL, MAAC

Faites une pause dans le feuillage pour un plus grand bien : soyez missionnaires de l'Économie de Francisco

Aujourd'hui, nous avons visité et nous nous sommes rendu à l'atelier sur l'économie et la santé mentale pour la rencontre nationale des délégués et trésoriers du Mouvement de l'apostolat des adolescents et des travailleurs de la pastorale.

ACTIONS DES MOUVEMENTS NATIONAUX



ESPAGNE, MOVIMIENTO JUNIOR ARAHALE

A l'occasion de la Journée des Droits de l'Enfant à la fontaine de Pulpejo. Les enfants ont fait une fresque murale à travers des défis pendant le gymkhana. Chaque défi du gymkhana faisait allusion à un droit de l'enfant et, à la fin, les enfants devaient identifier duquel il s'agissait.



SENEGAL JUBILE

Le 17 mars 2024, a eu lieu, le lancement du jubilé des 80 ans du Mouvement CVAV du diocèse de Saint-Louis du Sénégal 1944 - 2024

« 80 ans de vie et d'action, les CVAV continuent leur mission d'éducation, d'épanouissement et d'apostolat des enfants »



GUINEE, 6 avril 2024

Le **Conseil National des Responsables** eou l'**Assemblée Générale du MIDADE Guinée 2024**, a abordé des aspects très divers, tels que l'évaluation des performances du mouvement, la gestion financière, la planification stratégique et le renforcement de la communauté. **Il a aussi été l'occasion de la nomination des nouveaux dirigeants.** En abordant ces domaines clés, le MIDADE Guinée vise à renforcer ses opérations et son impact dans l'avancement des initiatives d'apostolat des enfants.



PEROU, MANTHOC

Plus de 20 filles, garçons et adolescents qui travaillent, ont pris part à l'atelier de formation s'est déroulé à la base #manthocayacucho sur des espaces de participation tels que CCONNA et le Budget Participatif.



FRANCE, ACE

A l'occasion de la fête de Pâques, le club de l'enfance de Talant de l' **ACE 21 Action Catholique des Enfants** a fait des dessins pour les enfants d'Asie.

👉 Retrouvez cette initiative ici : <https://www.ace.asso.fr/careme/>



CAMEROUN, ACE

Shalom Shalom!! Tous Unis! Koti koti! Fin ce jour du Conseil National 2024 du Cameroun !!! L'activité était placée sous le thème : " **Voici que je fais toute chose nouvelle** " Ap 21; 5 et s'est tenue du 04 au 06 avril 2024 dans l'archidiocèse de Bertoua !



LE BI AU GABON.

Du 5 au 15 février 2024 le bureau international, avec deux membres du CA, s'est réuni à Libreville accueilli par le mouvement CV-AV du Gabon. Ce n'étaient pas seulement Patricia, Hubert, Elvire, Marius, Richard (et Chantal via zoom) pour le BI, Dominique et Stéphane pour le CA, qui étaient présents, mais aussi tous les enfants du monde puisque chaque coordinateur a pu présenter, en visio, les réalités et les actions des enfants de sa région.

Forts de ces remontées et de ce que nous avons entendu lors de la rencontre virtuelle des enfants en novembre, nous avons travaillé ardemment à la préparation de la Rencontre Internationale de 2025 (choix du pays, des dates et du thème).

DIT DE L'AUMONIER NATIONAL

La présence du B.I au Gabon, était pour nous un honneur et une Grâce.

Le déplacement d'autant de personnes venues de divers horizons, la nature des programmes, les activités ludiques et spirituelles qui ont été vécues, constituent non seulement l'expression d'un certain sérieux, mais aussi et surtout l'intérêt qui est porté sur les jeunes, l'aujourd'hui de demain. Nous bénissons le Seigneur pour tout cela. Nous souhaitons naturellement que le B.I revienne dans la mesure du possible. Nous prions pour chacun des membres qui le constitue et nous nous recommandons aussi à leurs prières.

Que la Bienheureuse Vierge Marie, première engagée à la suite du Christ, intercède pour nous et fortifie nos engagements pour les jeunes!

CONTACTEZ NOUS

Phone : +230 5453 5935

+315 9182 65217

Email : sgmidade@gmail.com

Facebook : MIDADE International

ADRESSE

7 Avenue de la Marne

F – 92120 Montrouge



Abbé Michael

(Aumônier National du MIDADE-Gabon)